

L'Accueil paysan prône un tourisme qui privilégie la relation humaine

jeudi 05.04.2012, 05:01 - La Voix du Nord



Deux membres de l'Accueil paysan au Maroc ont découvert l'Audomarois.

| **AGRICULTURE** |

L'Accueil paysan, lancé pour aider au maintien des exploitants agricoles, se veut aussi une autre manière de faire vivre les gens ensemble. Une idée qui séduit de plus en plus à l'étranger.

PAR JEAN-MARC SZUBA

saintomer@lavoixdunord.fr

« En 1987, en Isère, face à une agriculture de plus en plus intensive, des exploitants ont cherché comment se maintenir en pratiquant une agriculture paysanne, c'est-à-dire en limitant les intrants (produits de traitement, engrais), dans l'esprit de la Confédération paysanne », note Jacques Devulder, membre de l'Accueil paysan et référent pour le Maghreb.

En une vingtaine d'années, le mouvement est arrivé à un millier d'adhérents en France, pas seulement des agriculteurs. L'idée était tellement séduisante qu'elle a essaimé dans le monde. On trouve désormais des adhérents dans une trentaine de pays. Souvent, ils ont été conquis après le passage de responsables de l'Accueil paysan ou de touristes qui avaient apprécié cette formule en France.

Pour ancrer ce développement, l'Accueil paysan a décidé d'organiser, cette année, des Rencontres internationales. Outre un travail de réflexion, à Paris, les délégations étrangères ont été invitées à séjourner chez des membres de l'Accueil paysan. C'est ainsi que Mohamed Baraouze el Hassan et Lahoucine Outezdot, responsables d'Accueil paysan au Maroc, se sont retrouvés dans l'Audomarois, dans le marais notamment.

Pour le moment, le Maroc compte sept adhérents. Ses représentants comptent développer le réseau et, pourquoi pas, l'adapter au mode de vie des nomades, dans le sud du pays.

L'occasion de voir que certains phénomènes n'ont pas de frontière, comme la désertification rurale. Où une certaine vision du tourisme qui rapporte parfois plus aux tours operators qu'aux gens du pays. « Le tourisme doit profiter à la population locale, note Lahoucine Outezdot.

Grâce à notre activité, nous allons développer un projet de transformation de jus de pomme. Le tourisme, ce n'est pas seulement gagner de l'argent, il faut aussi que ça développe la solidarité ».

« Pour moi, le tourisme doit se baser sur les relations humaines. Avec l'Accueil paysan ou d'autres, nous proposons aux gens de donner un sens à leurs vacances », insiste Jacques Devulder. •

Accueil paysan Nord - Pas-de-Calais, Stéphanie Deleurme, tél. 03 28 48 09 39 et par accueilpaysan59.62@wanadoo.fr